

Législatives 2022 – 1^{er} Tour

Jeunes, riches, ruraux... Qui a voté qui au premier tour ?

Chaque parti qui présentait des candidats au premier tour des élections législatives a sur-performé ou sous-performé auprès de certaines catégories socioprofessionnelles. Détails.

Par **Juliette MITOYEN** – 14 juin 2022 à 07:05 | mis à jour le 14 juin 2022 à 07:07 –

Comme pour la dernière élection présidentielle, [le premier tour des élections législatives a révélé une fracture générationnelle, sociale et professionnelle](#) entre les électeurs. [Une enquête de l'institut Ipsos-Sopra-Steria pour France Télévisions et Radio France](#) (1) a analysé les partis privilégiés dans les urnes par les Français en fonction de leur âge, de leur emploi, de leur niveau de revenus ou encore de leur lieu de vie. En voici les principales tendances.

Les jeunes massivement derrière la Nupes

Le fossé générationnel observé durant l'élection présidentielle 2022 s'est confirmé aux élections législatives. Selon Ipsos, 42% des 18-24 ans et 38% des 25-34 ans ont voté pour un(e) candidat(e) de [la Nouvelle Union Populaire Écologique et Sociale \(Nupes\)](#), l'union de la gauche actée entre la France insoumise, Europe Écologie-Les Verts, le Parti communiste ou encore le Parti socialiste. La gauche arrive également en tête chez les 35-49 ans, avec 31% des voix.

[Plus les électeurs vieillissent, plus ils ont eu tendance à délaisser la Nupes](#) pour [les candidats de la majorité présidentielle Ensemble !](#) et, dans une moindre mesure, les candidats Les Républicains. Chez les 70 ans et plus, les candidats Ensemble ! ont engrangé 38% des voix.

Le Rassemblement national a quant à lui rassemblé 18% des 18-24 ans, devenant la deuxième force politique des législatives chez cette tranche d'âge. Le parti d'extrême-droite arrive par ailleurs premier chez les 50-59 ans.

TABLEAU 1

https://public.flourish.studio/visualisation/10333994/?utm_source=showcase&utm_campaign=visualisation/10333994

On observe par ailleurs de légères différences de vote en fonction du genre. Les femmes ont légèrement plus voté à l'extrême gauche (2% d'entre elles, contre 1% des hommes) et à

gauche (27% des femmes ont voté pour la Nupes, contre 23% des hommes). À l'inverse, les hommes ont légèrement plus voté pour l'extrême-droite : 21% ont choisi le RN (contre 17% des femmes) et 5% Reconquête (contre 2% des femmes).

Les ouvriers favorables au RN, les retraités pour la majorité

Des différences se dessinent également en fonction de la profession des électeurs. [Le Rassemblement national](#) a ainsi fait carton plein chez les ouvriers, qui sont 45% à avoir voté pour le parti d'extrême droite (contre 11% pour les Républicains et Ensemble ! et 18% pour la Nupes).

L'union de la gauche est cependant arrivée en tête chez les employés (31%), les professions intermédiaires (35%) et même les cadres (28%), chez qui elle a devancé la majorité présidentielle Ensemble ! Le score de la Nupes retombe nettement chez les retraités, qui ne sont que 18% à avoir voté pour des candidats de l'union de la gauche. Les retraités ont en effet largement plébiscité la majorité présidentielle (pour 35% d'entre eux).

Les chômeurs ont quant à eux largement voté pour la Nupes (30%) et le Rassemblement national (27%), et très peu pour Ensemble (7%) ou même Les Républicains (11%).

TABLEAU 2

https://public.flourish.studio/visualisation/10334116/?utm_source=showcase&utm_campaign=visualisation/10334116

On observe par ailleurs de très grandes variations dans le choix du vote en fonction du niveau de diplôme obtenu. Selon l'Ipsos, 32% des Bac+3 ont plébiscité la Nupes, contre 27% pour ensemble et 11% pour le RN. À l'inverse, [le parti de Marine Le Pen](#) a convaincu 28% des électeurs ayant un diplôme inférieur au baccalauréat. Ces derniers n'ont voté qu'à 17% pour la Nupes. Concernant la majorité présidentielle, aucune tendance nette ne se dessine sur le profil de ses électeurs par rapport à leur diplôme.

Les plus riches pour Ensemble !, les plus pauvres chez la Nupes

Le premier tour des élections législatives confirme également un fossé entre les Français aisés et précaires. Du côté de la majorité présidentielle, plus les électeurs gagnent de l'argent, plus ils sont nombreux. Ensemble ! a ainsi obtenu 19% des suffrages chez les personnes gagnant moins de 1250 euros par mois, et 28% chez ceux gagnant plus de 3000. Pour [la Nupes](#), c'est l'opposé : plus le salaire d'un électeur est élevé, moins il est susceptible d'avoir opté pour l'union de la gauche. Les LR, qui n'ont obtenu que 13,7% des voix au

national, augmentent quant à eux leur score (17%) chez les Français gagnant plus de 3000 euros par mois. Ces derniers ont été peu nombreux (15%) à opter pour le RN.

Les électeurs vivant grâce à un ou plusieurs crédits ou sur ses économies ont également voté plus à gauche et au Rassemblement national que pour la droite et le centre.

Les Français estimant appartenir à un milieu social défavorisé ont par ailleurs plus voté Nupes (29%) et RN (31%) que pour la majorité présidentielle (8% seulement). Quant à ceux qui se disent aisés et privilégiés, ce ils ont largement plébiscité la majorité (33%) et Les Républicains (qui obtiennent 22% des voix dans cette catégorie de la population).

Les très grandes villes opposées au RN

TABLEAU 3

https://public.flourish.studio/visualisation/10334216/?utm_source=showcase&utm_campaign=visualisation/10334216

Après le second tour de l'élection présidentielle, [on avait observé une nette fracture entre la France rurale](#), qui avait plébiscité Marine Le Pen, et la France des agglomérations moyennes ou grandes, qui avait opté pour Emmanuel Macron. Cette tendance ne semble plus si nette dans le sillage du premier tour des législatives, au cours duquel 22% des [habitants des communes de moins de 2000 habitants](#) ont choisi un candidat du RN, contre 21% un candidat Ensemble ! C'est la Nupes qui récolte le plus grand nombre de voix (27%) dans ces campagnes.

En revanche, les très grosses villes restent réticentes au Rassemblement national. Dans les communes de plus de 200.000 habitants, seuls 13% des voix sont allées au parti de Marine Le Pen, contre 27% pour la Nupes et 28% pour Ensemble !

<https://www.leprogres.fr/elections/2022/06/14/jeunes-riches-ruraux-qui-a-vote-qui-au-premier-tour>

(1) Sondage mené par Ipsos et son partenaire Sopra Steria pour France Télévisions et Radio France du 8 au 11 juin 2022. 4000 personnes interrogées, constituant un échantillon national représentatif de la population française, inscrite sur les listes électorales, âgée de 18 ans et plus.
